Cuba interesada en estrechar vínculos con naciones del Medio Oriente



Por María Josefina Arce

Buscar nuevas vías para diversificar y fortalecer la cooperación con naciones del Medio Oriente es el objetivo de la gira que realiza por la región el canciller de Cuba, Bruno Rodríguez. A pesar de la distancia geográfica, la Mayor de las Antillas ha intensificado en los últimos años sus relaciones con los Emiratos Árabes Unidos y Qatar, dos naciones comprendidas en su periplo por la zona.

En Qatar el jefe de la diplomacia cubana fue recibido por funcionarios al más alto nivel, quienes manifestaron su interés de estrechar la colaboración bilateral, ya consolidada en el sector de la salud.

Es así que en enero de 2012 nació el Hospital de Dukhan, en el que laboran más de 400 profesionales cubanos, incluyendo médicos, enfermeras y técnicos en diversos campos de la medicina.

Las autoridades qataríes han destacado que el hospital cubano ofrece servicios de atención sanitaria excelente y de calidad, centrada en los miembros de la comunidad de las áreas aledañas, además de contribuir a la formación de nuevos especialistas.

Desde 1989 estos dos países que tienen puntos de vista comunes sobre la política internacional, mantienen dinámicas relaciones que recibieron un considerable impulso con el viaje en noviembre del pasado año a La Habana del Emir de Qatar, jegue Tamin bin Hamad Al-Thani.

De histórica fue catalogada la visita que permitió fortalecer la comunicación bilateral y el entendimiento entre diferentes civilizaciones y culturas.

En cuanto a la colaboración bilateral, las dos naciones han suscrito 17 acuerdos en diversas áreas y están en fase de negociación 12 proyectos.

El país caribeño también mantiene una fructífera relación con los Emiratos Árabes Unidos, que el pasado año abrió su sede diplomática en La Habana, ceremonia que contó con la presencia del ministro de relaciones exteriores de esa nación, jeque Abdulah bin Zayed al Nahyan.

En esa ocasión ambas partes suscribieron un acuerdo de servicios aéreos que unirá a los dos países y a otros territorios. También se firmó con el Fondo de Abu Dhabi para el Desarrollo, un acuerdo crediticio destinado a financiar un proyecto de energía solar para la generación de 10 megavatios de electricidad.

Hay que destacar que a pesar de ser un tradicional exportador petrolero la nación árabe se ha transformado en uno de los países pioneros de la energía renovable, lo que ha sido resaltado por organismos internacionales como la ONU.

Al Nahyan visitó por primera vez La Habana en octubre de 2009, en respuesta a una invitación oficial de Bruno Rodríguez. En aquella ocasión fueron suscritos dos acuerdos: uno de cooperación económica, comercial y técnica y otro de intercambio entre ambas cancillerías.

En los últimos días tuvo lugar en La Habana un nuevo Foro de Negocios entre empresarios de Cuba y Emiratos Árabes Unidos, con motivo de la visita a territorio cubano del Sultán Bin Saeed Al Mansoori, Ministro de Economía de ese país.

Ya en 2015 en Dubai tuvo lugar el primer encuentro de negocios bilateral, con la presencia del ministro cubano de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

La gira que realiza por el Medio Oriente el canciller cubano, Bruno Rodríguez, permitirá impulsar los nexos con naciones de la región, pues existen condiciones para fomentar los intercambios económicos, comerciales y financieros, dadas las oportunidades de inversiones en territorio cubano, la transparencia y seguridad que ofrece y la alta capacitación de su personal en diversas esferas.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/113065-cuba-interesada-en-estrechar-vinculos-con-naciones-del-medio-oriente



Radio Habana Cuba